

ACERCA DE LA TRANSMISIÓN DE MALAS NOTICIAS: VISIÓN DE LOS ALUMNOS DEL INTERNADO ANUAL ROTATORIO (IAR)

Susana Handelsman, Silvana Leites, Mirta Di Pretoro, Adriana Romeo.
handelsmansusana@gmail.com

Unidad Académica Instituto de Oncología “Ángel H. Roffo”

INTRODUCCIÓN

En el marco del IAR, UDH Roffo, tienen lugar desde 2013 los Grupos de Reflexión y Aprendizaje de Habilidades Relacionales.

Los talleres, convocan a los alumnos semanalmente mientras concurren a las rotaciones de Cirugía, Clínica y Salud Mental con el objeto de reflexionar sobre diferentes cuestiones que les generen inquietud.

OBJETIVOS GENERALES

Favorecer que los alumnos planteen sus preocupaciones en relación al ejercicio de la profesión médica.

OBJETIVOS ESPECÍFICOS

1. Describir cuáles son los temas de mayor preocupación.
2. Evaluar las emociones que surgen en los alumnos a partir de la transmisión de malas noticias.
3. Fomentar la necesidad de considerar el riesgo profesional.

MATERIAL Y MÉTODO

Método: observacional descriptivo.

Materiales: las actas registradas en cada encuentro desde Mayo de 2013 a Julio de 2015.

Muestra: Actas de 68 encuentros en los que participaron 43 Alumnos (Mínimo 3 a máximo 6 alumnos por reunión).

DISCUSIÓN

Temas de mayor preocupación: Comunicación 40%, Relación médico-paciente 28%,

Transmisión de la Enseñanza 16%, Prevención del Burn-Out 16%.

La comunicación de malas noticias es vivenciada como hecho violento.

Se observa comprensión del trabajo en equipo y en interdisciplina como protección frente al ejercicio de la profesión.

Surge como fundamental, optimizar la continuidad de estos grupos de reflexión centrados en la comunicación como parte de la formación médica.

PALABRAS CLAVE: Grupos de Reflexión – Comunicación – Trabajo en Equipo – Violencia.